



OBSERVATORIO Seguridad Humana La Paz

JULIO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>El Salvador registra 13 feminicidios en 2025 la mitad a manos de parejas de las víctimas</p>	<p>El Salvador registró al menos 13 feminicidios entre enero y junio del año en curso, seis de ellos cometidos por parejas de las víctimas y el resto por «otros agresores», según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) compartidos este martes a EFE. De acuerdo de la organización de mujeres, elaborados con el monitoreo y análisis de la información en medios de comunicación locales, en enero y febrero se perpetraron 2 hechos, en marzo 4, en abril 2, en mayo se registró un feminicidio y 2 en junio.</p> <p>https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-registra-13-feminicidios-en-2025%2C-la-mitad-a-manos-de-parejas-de-las-v%C3%ADctimas/89615083</p>	<p>SWI Martes 1 Julio 2025</p>
<p>Economía cae más de \$558 millones en primer trimestre de 2025</p>	<p>La economía del país cayó en más de \$500 millones en el primer trimestre de este año, según el reciente dato del Producto Interno Bruto que publicó el BCR. De acuerdo al Banco, la economía creció 2.3% entre enero y marzo. Sin embargo, al comparar los datos con el mismo período de 2024, se observa una caída de al menos 1.52%, pues el año pasado el PIB había crecido 3.84%.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/economia-cae-558-millones-primer-trimestre-2025/1228638/2025/</p>	<p>EDH Pág.20 y 21 Jueves 3 Julio 2025</p>
<p>Costo de la vida, la piedra que aprieta el zapato de la mayoría en El Salvador</p>	<p>"El costo de la vida sube otra vez; el peso que baja, ya ni se ve". Si la frase de la canción de Juan Luis Guerra se le hace familiar y se identifica con su letra es parte de la mayoría de salvadoreños que viven su día a día como dice la expresión popular: "coyol quebrado, coyol comido". Esa angustia que experimentan miles de personas en el país por estirar sus ingresos, ya sean diarios, semanales o mensuales, para cubrir sus necesidades básicas y las de su familia ha sido retratada en diversas encuestas de opinión en los últimos años y la situación no mejora.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/costo-vida-piedra-aprieta-zapato-salvadorenos/1229137/2025/</p>	<p>EDH Pág.4 y 5 Domingo 6 Julio 2025</p>
<p>Sobrevivir con un salario mínimo cuando lo básico se vuelve lujo</p>	<p>El pasaje que lleva a la vivienda de la familia Ramos, ubicado en una populosa colonia de Soyapango, es estrecho y lleno de hojas de almendro y pequeños promontorios de basura amontonados en los rincones. Son varios bloques de gradas de un empinado camino colmado de casas apretadas una con otra, viviendas de no más de 80 metros cuadrados, pintadas de colores brillantes y abundantes balcones. La casa de los Ramos, de paredes celestes y techo de lámina, es tan pequeña que no pueden pasar dos personas al mismo tiempo por la puerta.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/salario-minimo-economia-familiar-presupuestos-familiares-soyapango/1229216/2025/</p>	<p>EDH Pág.8 y 9 Domingo 6 Julio 2025</p>
<p>Estrategias de una ama de casa ante alza de precios</p>	<p>Ante el alza del costo de la vida en el país, cuando los ingresos en los hogares no son suficientes para sostener este incremento, las familias deben ingeniárselas para cubrir las necesidades. Ana Gómez, quien reside en la zona de Santa Tecla, en La Libertad Sur, detalla a El Diario de Hoy cuáles son esas estrategias o claves que le han servido maximizar los recursos para su hogar: "Suelo comprar los insumos del hogar en el supermercado, pero también voy al mercado de Santa Tecla y a puestos de verdura en la zona.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/ama-de-casa-hogares-alza-precios-economia/1229364/2025/</p>	<p>EDH Pág.13 Domingo 6 Julio 2025</p>

<p>Economía solidaria, herramienta clave para el bienestar en comunidades rurales, según estudio de la UCA</p>	<p>El pasado 13 de junio, un equipo de investigadores de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas (UCA) presentó en Sonsonate los resultados del estudio “Fortalecimiento de la iniciativa de inclusión financiera desarrollada en el circuito de economía solidaria del suroccidente del país”. La investigación analizó las condiciones que favorecen o dificultan la implementación de modelos de inclusión financiera en zonas rurales, con énfasis en los factores educativos y tecnológicos. Entre los principales hallazgos destaca el papel fundamental de la organización comunitaria basada en la confianza, la formación continua y la existencia de directivas democráticas lideradas principalmente por mujeres.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/economia-solidaria-herramienta-clave-para-el-bienestar-en-comunidades-rurales-segun-estudio-de-la-uca/</p>	<p>YSUCA Lunes 7 Julio 2025</p>
<p>Agromercados, un subsidio que sale del bolsillo de todos los salvadoreños</p>	<p>El Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG) publicita en sus redes sociales los 56 agromercados y una central de abastos como los puntos donde la población puede adquirir productos alimenticios a precios más bajos, cuya logística y abastecimiento representa al menos \$50 millones de los fondos públicos. La línea presupuestaria Abastecimiento y Seguridad Alimentaria bajo la que operan los agromercados tuvo una asignación de \$22.9 millones en el presupuesto 2025.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/agromercados-subsidio-que-pagan-salvadorenos/1228834/2025/</p>	<p>EDH Pág.10 Martes 8 Julio 2025</p>
<p>En El Salvador “\$300 no alcanza para vivir”, relata ex empleada del Ministerio de Cultura</p>	<p>María tiene 57 años. Fue despedida del Ministerio de Cultura el año pasado, tras más de 30 años de trabajo. Asegura que, a pesar de haberse jubilado con una pensión de \$300, no le alcanza para subsistir junto a su hijo de 14 años. “Hago maravillas cada día para pagar los alimentos y estudios de mi hijo”, relata María. María es consciente de que es “privilegiada” por haber logrado pensionarse, pues comenta que algunos de sus compañeros fueron despedidos a tan solo un año de alcanzar la edad de jubilación. En El Salvador, las mujeres se jubilan a los 55 años y los hombres a los 60. “Allá afuera, ¿a esas edades quién les dará empleo?”, se cuestiona.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/en-el-salvador-300-no-alcanzan-para-vivir-relata-ex-empleada-del-ministerio-de-cultura/</p>	<p>YSUCA Martes 8 Julio 2025</p>
<p>El Salvador registra trece feminicidios en lo que va de 2025, la mitad cometidos por parejas de las víctimas</p>	<p>El Salvador ha registrado al menos trece feminicidios entre enero y junio de este año, seis de ellos cometidos por parejas de las víctimas y el resto por "otros agresores", según datos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa). La información, basada en el monitoreo de medios de comunicación locales, detalla que se cometieron dos feminicidios en enero, dos en febrero, cuatro en marzo, dos en abril, uno en mayo y dos en junio. En cuanto al tipo de arma utilizada, cinco crímenes se perpetraron con arma blanca, cinco con arma de fuego y tres con “otros objetos”.</p> <p>https://efeminista.com/el-salvador-femicidios-2025/</p>	<p>Efeminista Miércoles 9 Julio 2025</p>
<p>Mesa por la Soberanía Alimentaria señala que productos de la canasta básica incrementan sus precios</p>	<p>Los productos como hortalizas, lácteos y huevos, mantienen un incremento sostenido, junto a otros productos de la canasta básica, alertó la Mesa por la Soberanía Alimentaria. Según Adalberto Blanco, miembro de la organización, la tendencia al alza se ha mantenido desde enero y responde tanto a factores estructurales como coyunturales que afectan la producción agrícola nacional.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/mesa-por-la-soberania-alimentaria-senala-que-productos-de-la-canasta-basica-incrementan-sus-precios/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 9 Julio 2025</p>
<p>Técnica de ahorro permite la autonomía económica de mujeres rurales</p>	<p>Representantes de la Federación de Cooperativas de la Reforma Agraria de la Región Central (FECORACEN) participó en el programa La voz de la vía campesina, donde explicaron estrategias implementadas para mejorar la autonomía económica de las mujeres rurales y campesinas por medio de grupos de ahorro comunitario. Tatiana Oliva, Coordinadora de proyectos de FECORACEN, dijo que las técnicas de ahorro que usan son una estrategia de los grupos de ahorro comunitarios que tienen como destinatarias o principales beneficiarias a las mujeres rurales y campesinas.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/tecnicas-de-ahorro-permite-la-autonomia-economica-de-mujeres-rurales/</p>	<p>YSUCA Viernes 11 Julio 2025</p>
<p>13 feminicidios, 38 homicidios a julio 2025</p>	<p>13 feminicidios reporta la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), al cierre del primer semestre en El Salvador. La cifra representa una reducción respecto a los 59 feminicidios documentados durante todo el año 2024, y los 65 casos registrados en 2023, conforme al</p>	<p>Diario Fuentes Sábado 12</p>

	<p>monitoreo de noticias ejecutado por la misma institución. En paralelo, un total de 58 homicidios intencionados a nivel nacional durante el mismo periodo del año 2025 se reportan desde el informe estadístico de la FGR y de los datos divulgados por la PNC. Esta cifra se mantiene en la tendencia decreciente desde el año 2022, cuando se documentaron 495 homicidios en todo el año, comparado con los 154 de 2023 y los 71 registrados en 2024. La relación entre homicidios generales y feminicidios indica que, en 2025, el 54.2% de las muertes intencionadas de mujeres corresponden a feminicidios.</p> <p>https://diariofuentes.com/13-femicidios-reporta-ormusa-en-lo-que-va-de-2025/</p>	<p>Julio 2025</p>
<p>Población no percibe baja en precios de alimentos, señala economista</p>	<p>Rommel Rodríguez, director del Área de Macroeconomía y Desarrollo de la Fundación Nacional para el Desarrollo (FUNDE), opina que hay indicadores que muestran una ralentización de la economía salvadoreña. Además, los precios siguen siendo altos para la población y la deuda pública continúa al alza. Aunque los indicadores oficiales muestran una leve disminución de la inflación, Rodríguez señaló que esta mejora no la visualiza la población, especialmente en el rubro de los alimentos, cuyo precio sigue siendo percibido como elevado.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/07/poblacion-no-percibe-baja-en-precios-de-alimentos-senala-economista/</p>	<p>YSUCA Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>Medio Ambiente promueve la seguridad alimentaria y la conservación de los ecosistemas</p>	<p>Con el objetivo de promover la conservación de los ecosistemas productivos y garantizar la seguridad alimentaria en las comunidades, el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) desarrolla el proyecto «Biodiversidad, enlazando el paisaje centroamericano, paisaje 2, El Salvador», que incluye el primer intercambio de semillas nativas entre productores de distintos cantones del municipio de San Francisco Menéndez, en Ahuachapán Sur. En el Área de Conservación El Imposible-Barra de Santiago, más de 150 productores compartieron las semillas resguardadas en casas comunitarias ubicadas en distintos puntos del territorio, entre ellos, San Alfonso, El Refugio, Aguachapío y Guayapita. Las casas cuentan con una variedad de semillas que se han cultivado y se han protegido por generaciones.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-promueve-la-seguridad-alimentaria-y-la-conservacion-de-los-ecosistemas/676874/</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 21 Julio 2025</p>
<p>Capturan a ebrio que hirió con un corvo a su propia hermana</p>	<p>Roberto Antonio Beltrán Reyes, de 24 años de edad, lesionó con un corvo a su hermana, causándole graves lesiones en sus manos y dedos. El hecho ocurrió en el caserío Los Cruces, del cantón San Antonio Arriba, distrito de Santiago Nonualco, La Paz Centro, cuando el hombre estaba en estado de ebriedad y empezó a discutir con la víctima. Será remitido por el delito de lesiones. La mujer fue trasladada a un centro asistencial.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/capturan-a-ebrio-que-hirio-con-un-corvo-a-su-propia-hermana/</p>	<p>La Página Martes 22 Julio 2025</p>
<p>Crisis alimentaria se agrava y golpea a los más vulnerables en El Salvador</p>	<p>El Salvador está en la lista de países con estrés alimentario de la Organización de Naciones Unidas (ONU), por lo que desde organizaciones comunitarias y sociales se advierte sobre la necesidad urgente de que se replantee el modelo de desarrollo y se fortalezca la producción nacional de alimentos. El lunes, durante la entrevista de radio YSUCA, Adalberto Blanco y Rubén Quintanilla, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria y la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgo, señalaron que la situación actual combina factores estructurales, sociales y climáticos que están dejando a miles de familias con acceso limitado o nulo a una alimentación adecuada.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/crisis-alimentaria-se-agrava-y-golpea-a-los-mas-vulnerables-en-el-salvador-1232147/2025/#:~:text=La%20crisis%20alimentaria%20en%20El,empobrecidos%20del%20pa%C3%ADs%2C%20se%20se%C3%Blalan%20expertos</p>	<p>EDH Pág. 11 Martes 22 Julio 2025</p>
<p>Canasta básica alimentaria se encareció \$4 en junio, y cumple tercer mes consecutivo al alza</p>	<p>La canasta básica alimentaria (CBA) se encareció en más de \$4 tanto en las zonas rural y urbana en junio pasado, según la última actualización de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (Onec). Los datos de la oficina revelan que la CBA urbana pasó de costar <u>\$248.22 en mayo pasado</u>, a \$253.05 para junio, un encarecimiento de \$4.83 en tan solo un mes. La CBA en general sumó tres meses consecutivos al alza a nivel nacional, desde abril de 2025, cuando los alimentos comenzaron a encarecerse. Este grupo de alimentos está conformado por 22 productos en la zona urbana y 15 en el área rural, porque esta última elimina las verduras y el pan.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/canasta-basica-alimentaria-se-encarecio-4-en-junio-y-cumple-tercer-mes-consecutivo-al-alza</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 25 Julio 2025</p>

<p>La canasta básica rural alcanza precio más alto en 16 meses</p>	<p>El precio de los alimentos está retomando su racha alcista, según reflejan los datos de la Oficina Nacional de Estadísticas y Censos (ONEC). En junio, el valor de la <u>canasta básica de alimentos</u> en la zona rural alcanzó el precio más alto en 16 meses, con \$184.56. En febrero de 2024, su valor fue de \$185.16. En lo rural, el aumento mensual fue de \$4.82, siendo la porción de tortillas y huevos las que presionaron el incremento. En mayo el precio de la canasta básica rural fue de \$179.74.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/El-Salvador-Canasta-basica-rural--alcanza-su-precio-mas-alto-en-16-meses-20250725-0096.html</p>	<p>LPG Pág.4 Sábado 26 Julio 2025</p>
<p>La otra cara del incremento de la canasta básica</p>	<p>En un sondeo de precios realizado esta semana en el Mercado Central de San Salvador se pudo constatar cómo los <u>vendedores informales</u> han ajustado sus maneras de operar frente al encarecimiento <u>sostenido de los productos alimenticios</u>. Aunque los precios de muchos artículos no han subido de forma evidente, lo que ha cambiado es la cantidad que se ofrece por el mismo monto. Vendedores de frutas, verduras y granos aseguran que el aumento en el costo mayorista los ha obligado a modificar las condiciones de venta. “Antes daba 20 limones por el dólar, <u>hoy solo entrego 15</u>”, relató una comerciante.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/Menos-producto-por-el-mismo-precio-la-otra-cara-del-incremento-de-la-canasta-basica-20250726-0028.html</p>	<p>LPG Pág.14 Lunes 28 Julio 2025</p>
<p>ONU: 2.9 millones sufrieron inseguridad alimentaria entre 2022 y 2024</p>	<p>Al menos 2.9 millones de salvadoreños sufrieron inseguridad alimentaria moderada o grave entre 2022 y 2024, de acuerdo con un informe publicado este lunes por cinco agencias de Naciones Unidas (ONU). El informe anual sobre "El estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo" encontró que un 45.5 % de la población salvadoreña sufrió incertidumbre si tendría suficientes alimentos nutritivos para cubrir su dieta diaria en los últimos dos años, un porcentaje que equivale a 2.9 millones de ciudadanos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/onu-2-9-millones-de-salvadorenos-sufrieron-inseguridad-alimentaria-entre-2022-y-2024</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 29 Julio 2025</p>